



高州東小「だより」

希望と感動と歓声のある高州東小学校

〒341-0037 三郷市高州2丁目409番地 TEL048(955)7711



- ①「高州東小」で検索
②上記QRコードから

親子の時間

校長 土倉 知子

一段と秋の深まりを感じる毎日となりました。学校の木々の紅葉も日を追うごとに赤く色づいてきています。南中学校生の制服が冬服になり、また富士山の初冠雪の便りを聞き、確実に冬が近づいていていること、自然の搖るぎないサイクルに敬意を感じざるを得ません。

令和7年度の教育活動も半分を過ぎました。11月も一日一日を着実に積み重ね、子どもたちの笑顔あふれる高州東小学校にしていきます。ご支援ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

ふと、自分の小学生時代を思い起こしました。決しておとなしい子ではなかった私は、通知表にはいつも「落ち着きがない子」と書かれていました。当然、友だちとも円滑な関係ばかりではなく、けんかをしたり、悪口を言ったり言われたり…。

その時代には「スマホ」というものは存在しませんでした。家には電話がありましたが「子どもが使うものではありません!」という家庭の考えがあり、友だちを遊びに誘うのは学校で声をかけるか、直接家に訪ねて行って「遊ぼう」と声をかける毎日でした。楽しく遊んでいるときは、それはそれで良いのですが、けんか別れしたり、悪口の言い合いになったり…。

そんな時、「家」は「安心・安全な場所」でした。弟と競い合って学校のことや友だちとの出来事を聞いてもらっていたことを思い出します。友だちから離れ、その日あった出来事を話す中で、モヤモヤがリセットされ、整理され、次の日にはまた学校へ。

この「友だちから離れ」という部分が、今との大きな違いなのではないでしょうか。子どもたちは「スマホ」で友だちといつでも繋がれます。心のリセットはできているのかな?ホッとする時間が持っているのかな?心配になります。

また、自分が興味・関心のある動画や画像、そしてオンラインゲーム等が溢れています。昔のようにテレビしかなく、それを消されてしまったら後は寝るだけ、とは違う現代。「スマホ」ひとつでやれることが無限大にある現代。

少し古い資料なのですが、文部科学省が令和2年に調査した結果では、親がわが子とふれあう時間は平日で「1~2時間未満」が一番多く、次に「1時間未満」「2~3時間未満」という結果が続きます。また、ある記事ではわが子と生涯一緒に過ごせる時間は、母親で約7年6か月、父親で約3年4か月とありました。これはひとつの目安だとは思いますが、私には短いと感じられました。そうであるならば、「量」より「質」を高めれば良いのではないかとも感じました。家族みんなが、ちょっとの時間「スマホ」から離れることで、その「質」を高めることができるのではないでしょうか?

子どもたちは毎日「学校」という集団生活の中で、精いっぱい、力いっぱい、学んでいます。家庭生活の中で、たくさん話を聞いていただき、褒めて、励まして、次の朝「行ってらっしゃい」と笑顔で送り出していただけたら幸いです。

| 在籍児童数 (令和7年11月1日現在) | 1年 | 26人 | 3年 | 32人 | 5年 | 40人 | けやき | 7人 |
|------------------------|----|-----|----|-----|----|-----|-----|------|
| | 2年 | 32人 | 4年 | 34人 | 6年 | 50人 | 合計 | 222人 |



○東部南地区音楽会

12日(水)春日部市民文化会館において6年2組が合唱の発表をします。素敵な歌声を響かせてください。

○近隣校合同音楽会

18日(火)5年生が、八木郷小学校で合唱を発表します。業間休みや昼休みなど音楽室に行き自主練習をたくさん児童が行っています。その成果を発揮して頑張って欲しいです。地域の方の参観もできます。

○彩の国教育週間

埼玉県では、教育に関する理解を深めていたため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。

※詳しくは右記のQRコード
から県HPをご覧ください。



○いじめ撲滅強調月間

本校では、いじめ問題の撲滅に取り組んでいます。全学級いじめに関する授業を行い、一人一人が『いじめ撲滅宣言』カードに記入し掲示をします。いじめられた子供には、心身に深刻な被害が生じことがあります。決して許されることではありません。一人で悩まず、相談・通報してください。

○県民の日における「学校閉庁日」について

11月14日(金)は、県民の日で学校はお休みです。それに伴い、学校は閉庁日となり、教職員の勤務しない日となります。

児童と教職員の心身のリフレッシュを図るとともに、ご家庭でのふれあいや地域活動への参加のよい機会とし、健康の保持増進を図る日としましょう。

お子さん等が事故や災害に遭うなど、緊急に連絡を要する場合には、三郷市教育委員会へ連絡してください。

(三郷市教育委員会 048-953-1111 市役所代表)

○転居が決まりましたらお知らせください

転出(学区外に家を建てる、マンションかアパートに引っ越す等)の予定がありましたら、学校にお知らせください。未定の段階でも結構です。

○履かなくなった上履きを学校に寄付してください。特に23cm以上が少なくて困っています。ご協力を願いいたします。



| | |
|------|--|
| 1 土 | 彩の国教育の日 |
| 2 日 | |
| 3 月 | 文化の日 |
| 4 火 | B |
| 5 水 | B 体力向上研究発表会 |
| 6 木 | A 音楽会壮行会 |
| 7 金 | A 就学時健診 全学年12:30下校 |
| 8 土 | |
| 9 日 | |
| 10 月 | A 校外学習(3年) 食に関する指導(1年) 学校開放会議 |
| 11 火 | B 3年5時間授業 クラブ(2学期最終) |
| 12 水 | A 東部南地区音楽会(6年2組) |
| 13 木 | A 開校記念日 児童集会 書き初め指導 たてわり活動 スクールカウンセラー来校日 |
| 14 金 | 県民の日 学校閉庁日 |
| 15 土 | |
| 16 日 | |
| 17 月 | B 5時間授業 個人面談① 家庭学習強化週間 |
| 18 火 | B 近隣校合同音楽会(八木郷小) |
| 19 水 | A 表彰朝会 |
| 20 木 | B 個人面談② 1・2年4時間授業 3~6年5時間授業 |
| 21 金 | B 4~6年5時間授業 個人面談③ |
| 22 土 | 三郷市家読の日 |
| 23 日 | 勤労感謝の日 |
| 24 月 | 振替休日 |
| 25 火 | B 5時間授業 個人面談④ 学校運営協議会 |
| 26 水 | A 委員会 JFAサッカー教室(2・3年) |
| 27 木 | B 4~6年5時間授業 個人面談⑤ |
| 28 金 | B 4~6年5時間授業 個人面談⑥ |
| 29 土 | |
| 30 日 | |

今後の予定

| | |
|-----------|------------------------------|
| 12月 3日(水) | クラブなし |
| 4日(木) | 総合学力調査 |
| 5日(金) | 教育相談日 |
| 8日(月) | 食に関する指導(5年) 学年活動(6年) |
| 10日(火) | 特別支援学級交流会 |
| 11日(水) | 校外学習(6年) スクールカウンセラー来校日 |
| 12日(金) | 3~6年書き初め指導 |
| 16日(火) | 書き初め競書会 |
| 17日(水) | 校外学習(4年) 書き初め競書会 |
| 19日(木) | 給食最終日 1・2年4時間授業 3~6年5時間授業 |
| 22日(月) | 23日(火) 3時間授業 |
| 24日(水) | 終業式 3時間授業 |

東っ子 diary

令和7年10月
教育活動



天候不良で延期となってしまいましたが、10月3日（金）に鷹野小学校にて、6年生の合同陸上記録会が無事行われました。1か月にわたる練習の成果を発揮しようと、どの子も全力で取り組んでいました。仲間を応援する姿も大変すばらしかったです。納得のいく結果だった子も、悔しい思いをした子も、今回の経験を活かし、さらに成長していってほしいです。

10月8日（水）に、5年生の校外学習を実施しました。県内にある藍染工場と、アイス工場に行き見学や体験をしてきました。物作りの現場を実際に見て学習することで、その大変さや工夫を知ることができました。今後の学習に役立て、学びを深めていきましょう。



10月21日（火）に1年生の「らんどせるブックよもよも」贈呈式を行いました。三郷市から市内の1年生全員に本がプレゼントされるものです。当日は、教育長や教育委員会の先生方、市立図書館の先生が来て、全員に本を手渡してくれました。大事な1冊にしてくださいね。



児童集会で、クラブ発表会を行いました。どのクラブも活動の様子が伝わるよう工夫して発表することができました。後半のクラブ活動も、これまで以上に楽しいものとなるよう、協力してがんばりましょう。